

L'INFLUENCE DES PARENTS PIEUX

[Texte de Bible](#): Proverbes 22:6; 29:15; 2 Timothée 1:1-5; Genèse 18:16-19; Josué 24:14, 15

LEÇON 385 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas" (Proverbes 22:6).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Proverbes 22:6

⁶ Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; Et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas.

Proverbes 29:15

¹⁵ La verge et la correction donnent la sagesse, Mais l'enfant livré à lui-même fait honte à sa mère.

2 Timothée 1:1-5

¹ Paul, apôtre de Jésus-Christ, par la volonté de Dieu, pour annoncer la promesse de la vie qui est en Jésus-Christ,

² Timothée, mon enfant bien-aimé: que la grâce, la miséricorde et la paix te soient données de la part de Dieu le Père et de Jésus-Christ notre Seigneur!

³ Je rends grâce à Dieu, que mes ancêtres ont servi, et que je sers avec une conscience pure, de ce que nuit et jour je me souviens continuellement de toi dans mes prières,
⁴ me rappelant tes larmes, et désirant te voir afin d'être rempli de joie,
⁵ gardant le souvenir de la foi sincère qui est en toi, qui habita d'abord dans ton aïeule Loïs et dans ta mère Eunice, et qui, j'en suis persuadé, habite aussi en toi.

Genèse 18:16-19

¹⁶ Ces hommes se levèrent pour partir, et ils regardèrent du côté de Sodome. Abraham alla avec eux, pour les accompagner.
¹⁷ Alors l'Éternel dit: Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire?...
¹⁸ Abraham deviendra

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

L'Influence des Parents

1. Les parents influencent l'enfant: Proverbes 22:6;
Ephésiens 6:4
⁴ Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur.
2 Timothée 3:15
¹⁵ dès ton enfance, tu connais les saintes lettres, qui peuvent te rendre sage à salut par la foi en Jésus-Christ.
2. Le reproche à un enfant lui donne la sagesse: Proverbes 29:15;
Proverbes 10:1
¹ Proverbes de Salomon. Un fils sage fait la joie d'un père, Et un fils insensé le chagrin de sa mère.
Proverbes 17:25
²⁵ Un fils insensé fait le chagrin de son père, Et l'amertume de celle qui l'a enfanté.
3. Paul exprime son amour pour Timothée, son fils dans l'Évangile: 2 Timothée 1:1-3.
4. Les parents de Timothée avaient la foi: 2 Timothée 1:4, 5.
5. Le Seigneur révéla à Abraham la destruction de Sodome à cause de sa fidélité en tant que parent: Genèse 18:16-19;
Jean 15:15
¹⁵ Je ne vous appelle plus serviteurs, parce que le serviteur ne sait pas ce que fait son maître; mais je vous ai appelés amis, parce que je vous ai fait connaître tout ce que j'ai appris de mon Père.
6. Josué exhorta Israël à servir le Seigneur, et il prit la décision de faire de même: Josué 24:14, 15;
Ruth 1:16
¹⁶ Ruth répondit: Ne me presse pas de te laisser, de retourner loin de toi! Où tu iras j'irai, où tu demeureras je demeurerai; ton peuple sera mon peuple, et ton Dieu sera mon Dieu;

COMMENTAIRE:

Le vieil adage: "L'arbre s'incline du côté où vont les branches", est bien vrai. La Bible dit: "Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas". L'influence des parents sur l'enfant commence aussitôt que l'enfant naît. Si un parent est véridique et ne trompe en aucune manière un enfant, cet enfant grandira avec une entière confiance en ses parents.

L'esprit d'un enfant est très sensible et peut être facilement incliné à Dieu et à la justice, quand un parent commence à lui inculquer ces vérités dès la naissance. Il n'y a pas un héritage aussi précieux à un enfant qu'un foyer chrétien pieux. Il inculque à l'enfant un amour et une révérence à la Parole de Dieu.

L'Influence des Parents

Nous avons un exemple d'influence parentale dans la vie de Timothée. Paul parle de la foi sincère de Timothée, laquelle habita

certainement une nation grande et puissante, et en lui seront bénies toutes les nations de la terre.

¹⁹ Car je l'ai choisi, afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en pratiquant la droiture et la justice, et qu'ainsi l'Éternel accomplisse en faveur d'Abraham les promesses qu'il lui a faites...

Josué 24:14-15

¹⁴ Maintenant, craignez l'Éternel, et servez-le avec intégrité et fidélité. Faites disparaître les dieux qu'ont servis vos pères de l'autre côté du fleuve et en Égypte, et servez l'Éternel.

¹⁵ Et si vous ne trouvez pas bon de servir l'Éternel, choisissez aujourd'hui qui vous voulez servir, ou les dieux que servaient vos pères au delà du fleuve, ou les dieux des Amoréens dans le pays desquels vous habitez. Moi et ma maison, nous servirons l'Éternel.

d'abord dans sa grand-mère Loïs et ensuite dans sa mère Eunice. Les bases de la conduite chrétienne furent jetées dans son cœur par sa mère et sa grand-mère.

Au moment où l'Évangile de Jésus-Christ fut prêché à Lystre, il y avait dans le cœur de Timothée une réponse toute faite à la Vérité. Il fut converti au Christianisme et devint l'un des fidèles ministres de Paul. Paul parle tendrement de lui comme de son propre fils dans l'Évangile. Les deux Épîtres écrites par Paul sont insérées dans la Bible et nous donnent de précieuses instructions quant à la justice. Nous avons en Timothée un grand exemple de l'influence des parents.

L'Influence de la Maison d'Abraham

En parlant d'Abraham, le Seigneur dit: "Car je l'ai choisi afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en pratiquant la droiture et la justice" (Genèse 18 :19). Parce qu'Abraham dirigeait bien sa maison, le Seigneur sentit qu'Il pouvait lui révéler le secret de ce qu'Il allait faire. Un grand honneur fut rendu à Abraham quant à la manière dont il élevait ses enfants.

Il nous est dit dans le Nouveau Testament que celui qui aspire à la charge d'ancien ou d'évêque doit pouvoir bien diriger sa propre maison: "Tenir ses enfants dans la soumission et dans une parfaite honnêteté" (1 Timothée 3:1-4).

Job

Job était un homme de qui le Seigneur dit qu'il était parfait et intègre, craignant Dieu et haïssant le mal. Il offrait continuellement des sacrifices et des holocaustes pour ses enfants, craignant qu'au cours de leurs festins leurs cœurs se fussent détournés de la justice pour se tourner vers les sentiers de la mondanité et du péché. Il était loyal vis-à-vis de ses fils, mais il ne les adorait, ni ne faisait d'eux des idoles. Lorsqu'ils lui furent ôtés en un laps de temps, il n'accusa pas Dieu ni ne demanda pourquoi cela lui était arrivé. Il baissa la tête, se prosterna et dit: "L'Éternel a donné, et l'Éternel a ôté; que le nom de l'Éternel soit béni!".

Les Enfants Délinquants

Il y a plusieurs années, un philosophe athée, venu d'outre-mer, apporta en Amérique une théorie selon laquelle l'enfant ne doit pas être corrigé. Qu'il grandisse de façon indépendante et qu'il agisse de son propre gré sans aucune contrainte; ainsi, il sera en mesure de penser et d'agir naturellement. Alors nous aurons une race d'hommes tout faits. Nos éducateurs étaient déjà des modernistes selon leurs points de vue, et les écoles adoptèrent promptement la théorie. Les parents l'acceptèrent et les enfants l'applaudirent avec joie. Nous sommes à présent au temps de la moisson. Et quelle en est la récolte? Une marée d'enfants délinquants, si grande que la FBI (les services de renseignement) et la police ne peuvent maîtriser. Et qu'est-ce que les parents sont en train de moissonner? Des chagrins, des afflictions, de la tristesse et du désespoir, lesquels sont presque insupportables. Que moissonne le monde? L'anarchie, la lutte, l'inimitié, la haine, la méfiance et la crainte.

Ce n'est pas l'Amérique seule qui en est infectée, mais aussi tous les pays du monde. Pensez au genre de parents que cette jeunesse sans loi a formés et vous aurez une image de la plupart des parents aujourd'hui. Même parmi des groupes religieux qui prétendent obéir à la Parole de Dieu, les enfants sont autorisés à faire ce qu'ils veulent, et une expression vulgaire est: "Parents, obéissez à vos enfants". La Bible enseigne: "Enfants, obéissez en

toutes choses à vos parents, car cela est agréable dans le Seigneur" (Colossiens 3:20).

Le Seigneur regarda dans les annales du temps, vit la situation qui prévaudraient ces derniers jours, et l'écrivit dans Sa Parole: "Dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréguliers" (2 Timothée 3:1, 2).

La Correction

Il y a des moments où l'enfant a besoin d'être corrigé, et où les parents ont besoin de plus de sagesse, afin de savoir comment et quand infliger cette correction. Paul dit: "Père, n'irritez pas vos enfants, de peur qu'ils ne se découragent" (Colossiens 3:21). Ensuite dans Hébreux 12:9, nous lisons: "D'ailleurs, nos pères selon la chair nous ont châtiés, et nous les avons respectés". Un parent ne doit jamais se mettre en colère et punir un enfant avec haine. Ce sont les châtiments administrés à la hâte et sans discrétion qui provoquent le découragement chez l'enfant. Quand on explique à un enfant qu'il a mal agi et qu'il doit être puni pour le mal ou pour sa désobéissance, c'est alors qu'il comprend bien sa punition. Il respectera ses parents après plusieurs années, si même il ne le fait pas immédiatement. Plusieurs fois, le parent attriste son enfant quand il le punit. "Tout châtiment semble d'abord un sujet de tristesse, et non de joie; mais il produit plus tard pour ceux qui ont été ainsi exercés un fruit paisible de justice". L'influence parentale sur les enfants détermine au plus haut degré s'ils feront du Ciel leur demeure, ou s'ils seront perdus éternellement. Quelle responsabilité! Cependant combien de foyers aujourd'hui sont dépourvus d'un autel familial! Où voyez-vous que la Parole de Dieu est enseigné matin, midi et soir?

La Loi Concernant les Enfants

Lorsque la Loi fut donnée à Moïse, le Seigneur savait combien c'était important pour les parents d'instruire leurs enfants au sujet de Dieu, et Il donna ces instructions: "Tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. Et ces commandements, que je te donne aujourd'hui, seront dans ton cœur. Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. Tu les lieras comme un signe sur tes mains, et ils seront comme des frontaux entre tes yeux. Tu les écriras sur les poteaux de ta maison et sur tes portes" (Deutéronome 6:5-9). Josué connaissait bien ces instructions, et dans son message d'adieu à Israël, il s'exclama: "Moi et ma maison, nous servirons l'Eternel".

L'Amour et l'Affection

Les parents doivent être la source de sagesse, de support et d'orientation pour leurs enfants. On doit montrer aux enfants le plaisir de l'amour et de l'affection des parents. On doit leur faire des reproches; mais ils ont aussi besoin d'être encouragés. "Un fils sage fait la joie d'un père, et un fils insensé le chagrin de sa mère".

Souvenez-vous du vieil adage: "La main qui berce le berceau est celle qui dirige le monde". "Pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur" (Ephésiens 6:4).

QUESTIONS

1. Quelle est ton opinion au sujet de l'influence pieuse sur un enfant?
2. Quel étaient les noms de la grand-mère et de la mère de Timothée?
3. Quelle était la qualification spéciale de leur caractère?
4. Pourquoi le Seigneur eut-Il une telle confiance en Abraham?
5. Selon la Loi, à quel moment les parents devaient-ils parler à leurs enfants au sujet de Dieu?
6. Quelles sont les situations qui prévalent aujourd'hui parmi les enfants pieux ou les enfants impies?
7. Répétez la parole d'adieu de Josué à Israël concernant l'adoration de Dieu.